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潘诺夫斯基
、

库西获中国

国际科学技术合作奖

�   ! 年 � 月 !∀ 日
,

中共 中

央
、

国务院在京隆重举行 国家科学技术 奖励大 会
。

会上
,

美国科学家潘诺夫斯基和印度科学家库西荣

获中华人民共和国国际科学技术合作奖
。

沃 尔夫 冈
·

潘 诺 夫 斯 基 #∃ %&龟阴∋ ( )

∗ 功+,−匆. !∀ !∀ 年生于德国
,

后移居美 国
。

!∀/0 年至

!∀10 年任斯坦福直线加速器中心 #23 45 .所长
。

曾成

功地领导建造了 2674 ∗
、

67 6
、

235 等加速器
,

在他任

所长期间
,

234 5 的科学家作出了许多世界一流水平的

物理工作
,

包括若干获得诺贝尔物理奖的重大发现
。

他

退休后
,

一直致力于国际合作
,

曾先后担任北京正负电

子对撞机四人领导小组和中国科学院的高级顾问
。

潘诺夫斯基教授对华友好
,

关心和积极支持中

国高能物理事业的发展
,

他积极参与了帮助中国选

定北京正负电子对撞机 #87 65 .方案
,

并亲 自安排接

待了中方的设计考察团
。

安排我科学家到其工厂参

观
,

提供了大量图纸
。

还抵制 2345 极少数对华不友

好的人妄图制造事端的企图
,

保证了考察圆满结束
。

为了确保 8 7 65 建造成功
,

潘诺夫斯基教授派专家来

华工作
,

还安排中方 87 65 部件采购员常驻 234 5

帮助解决在采购中遇到的各种问题
。

对于 8 765 的

成功建造
,

潘诺夫斯基教授作出了很大贡献
。

另一位国际科学技术合作奖获奖人戈
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,

!∀ Α Β 年 出生
,

印度人
。

印

度科学院院士
,

美国科学院国外院士
,

英国皇家学会

会员
。

!∀1  年以来
,

分别担任中国
、

韩国
、

澳大利亚

等国家的水稻育种顾问
。

我国重要的同步辐射实验研究基地

北京同步辐射装置 #8 2 ∗ Χ.贯彻
“

开放
、

联合
、

开

拓
、

创新
”

八字方针
,

对全国科研单位
、

高等院校和企

业免费全面开放
。

自 !∀∀! 年以来
,

一直努力改善光

源性能
,

增强实验能力
、

创造 良好的实验环境
,

更好

地为用户服务
。

已接待了 Α  多个用户单位的 Β   

多个研究课题
,

包括国家重大攻关项 目
,

中科院及其

他部委研究所和高校的重大研究项 目
、

国家 自然科

学基金项目及知识创新工程项 目
。

研究项 目涉及凝

聚态物理
、

材料科学
、

化学化工
、

环境科学
、

高压物

理
、

生物医学
、

地球科学
、

剂量学
、

地质资源和考古
、

软 Δ 光学
、

微电子技术等领域
。

目前8 2∗ Χ一年可以安排 �   多个用户
,

可提供

的实验时间和实验条件是历年最好的
,

可与世界先

!Α卷Α期 #总Ε Β期.

进国家的第一代同步辐射实验室相 比
。

随着运行效

率的提高
,

储存环流强的增加
、

束线和实验站设备性

能的改进以及 同步辐射专用运行时间的增加和兼用

模式的开发
,

8 2∗ Χ 的开放能力不断地提高
,

用户队

伍不断地扩大
。

现在
,

8 2 ∗ Χ 已经拥有一支稳定的
、

高水平的用户队伍
。

成为我国一个重要的同步辐射

实验基地
。

在国务院和科学院的大力支持下
,

北京正负电

子对撞机 8 76 5 和 8 2∗ Χ正在进行改进
,

8 2 ∗ Χ根据

国内外 同步辐射装置的发展趋势和国家重点研究计

划的要求
,

为与用户建立起更高水平的合作
,

将新建

两个插人件
、

两条光束线和两个实验站
。

现有的束

线和实验站设备性能也将得 到改善
。

到 �   � 年
,

82 ∗ Χ将拥有 0 个插人件
、

) 条光束线和 !Α 个实验

站
。

电子能量将提高到 �Φ 29= Γ
,

束线 强度提高到

�   毫安
,

可为用户提供更高质量的同步辐射光源

和更完善的实验设施
。

新世纪本刊首次编委扩大会议

在千禧新年
、

世纪元春的喜庆气氛中
,

新世纪本

刊首次编委扩大会议 �   ! 年 !月 0 日在高能物理所

召开
。

高能所党委书记姜焕清
、

所长陈和生
、

党委副

书记王恒久
、

副所长李卫国
、

阎永廉和张闯
、

学术委

员会主任杜东生
、

所办主任李春明
、

科研业务处处长

奚基韦
、

图书情报室主任肖凤美
、

加速器学会副秘书

长唐金媛
、

本刊前任主编黄涛和郁忠强
、

主编厉光

烈
、

副主编童国梁
、

李国栋和江向东
、

编委王鹏业
、

朱

永生
、

李 良
、

武建劳
、

莫恭敏和谢治成
、

《中国教育报》

主任记者陈宝泉
、

《物理》编辑部主任古丽亚
、

上届编

委程鹏翁
、

清华大学教授郭奕玲
、

首都师范大学教授

王德云
、

中国农业大学教授金仲辉
、

科学出版社杨国

城和何雯雯
、

科学院印刷厂王绍民
、

张波和游洋
、

本

刊编辑 淮焕顺
、

黄艳华和李博文
,

共 ΑΕ 人出席了会

议 #掠影见本期封底照片.
。

会议 由副主编童国梁主持
。

主管本刊的副所长

阎永廉和主编厉光烈先后介绍了本刊近期的工作和

发展
,

强调了坚持办刊宗 旨
、

注重社会效益的深远意

义
。

与会者都争先恐后地踊跃发言
,

从知识普及和

素质教育的科学史命的高度来审视和评价本刊的过

去
,

展望和策划着本刊的未来
。

大家一致认为
,

�! 世

纪科学技术需要我们的创造 Η �! 世纪的科普期刊需

要 我们的智慧
,

只要抓住重大科技背景来做科普
,

《现代物理知识》就会越办越好
、

大有前途
。

#卞 吉 秦 宝 编.
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